



## **Week-end sportif solidaire Evènement de soutien à la candidature de Paris 2024**

Les 27 et 28 mai 30 jeunes issus de familles accompagnées par le Secours populaire et 10 jeunes du quartier prioritaire de l'Ophite participeront à un weekend de découverte de sports en eau vive.

Ces jeunes découvriront le kayak, le stand up paddle, l'air boat, le raft... Programme et contenu du week-end en pièce jointe.

Ce week-end proposé par l'Esquimau Kayak Club Lourdais s'inscrit pleinement dans le cadre des actions d'accès aux sports pour tous du Secours populaire.

Nous aurons le plaisir d'accueillir durant ce week-end Bernard Lapasset coprésident du comité de candidature Paris 2024 et Julien Lauprêtre Président du Secours populaire français.

### **“Accès au sport pour tous : source d'espoir et accélérateur de changement”**

**Le Secours populaire français et le comité Paris 2024 ont signé, le 27 avril dernier, une convention de coopération pour allier sports et solidarité. Bernard Lapasset, coprésident de Paris 2024, souligne « le rôle fondamental de l'accès au sport pour tous ».**



Pour Bernard Lapasset, coprésident du comité de candidature Paris 2024, « le sport est un facteur de cohésion sociale indispensable à notre société ».

© Olivier Pasquiers

## **Ce partenariat avec le SPF vous semble-t-il essentiel ?**

**Bernard Lapasset** : C'est une fierté pour le [comité Paris 2024](#) de nous associer au Secours populaire français. Si la capitale française est choisie par le CIO, le 13 septembre prochain, ce partenariat avec le SPF permettra à des enfants de pouvoir assister notamment aux compétitions. Les Jeux olympiques et paralympiques dépassent largement le cadre du sport et impliquent l'ensemble du territoire français. Répartis dans tout l'Hexagone, 600 sites accueilleront les délégations sportives étrangères au cours des quatre années qui précéderont les Jeux. La France organisera en amont de multiples événements sportifs internationaux. Le sport est plus que jamais un facteur de cohésion sociale indispensable à notre société. Dans toute la France, les Jeux sortiront des stades pour aller à la rencontre de la population au sein des lieux d'animation, de retransmission... Cette signature avec le Secours populaire permet d'affirmer et de mettre en œuvre l'ambition sociale et solidaire du projet.

Les actions du SPF auprès des personnes socialement isolées font écho aux valeurs de Paris 2024. Ensemble, nous allons pouvoir agir encore plus en faveur du sport et de ses impacts positifs.

## **Selon vous, les Jeux sont-ils facteurs de progrès social ?**

Je partage ce que le président du SPF, Julien Lauprêtre, a exprimé : l'accès au sport pour tous est source d'espoir et accélérateur du changement pour la société. La pratique du sport est capable de transformer la vie d'un jeune. Les actions du SPF auprès des personnes socialement isolées font écho aux valeurs de Paris 2024. Ensemble, nous allons pouvoir agir encore plus en faveur du sport et de ses impacts positifs. Je tiens aussi à manifester mon admiration pour tous ces bénévoles du SPF qui œuvrent à la démocratisation du sport auprès des populations les plus vulnérables, avec des initiatives comme les vacances sportives, la prise en charge de licences, d'achat d'équipements, d'inscription à des stages... Je souhaite que le comité fasse une très longue route avec le Secours populaire français, et qu'ensemble, nous puissions rendre des milliers d'enfants heureux.

## **Propos recueillis par Fabienne Chiche**



Julien Lauprêtre, président du SPF, et Bernard Lapasset, coprésident du comité de candidature Paris 2024, signent le 27 avril un partenariat pour favoriser l'accès aux sports.

Paris, le 27 avril



## Le Secours populaire français et Paris 2024 signent une convention de coopération

Le comité reçoit le soutien d'un acteur associatif spécialiste des questions de solidarité et d'inclusion pour consolider la réflexion du comité en matière d'héritage.

A quelques semaines de la visite de la commission d'évaluation du CIO à Paris à partir du 13 mai prochain, le comité Paris 2024 poursuit la mobilisation des acteurs de la société civile. C'est à l'occasion d'un match du Racing Pop, équipe de foot solidaire au service de l'inclusion de personnes vivant dans des conditions précaires, que la convention a été signée entre Julien Lauprêtre, Président du Secours Populaire Français et Bernard Lapasset, co-président de Paris 2024.

La convention a été signée en présence de Ryadh Sallem, engagé aux côtés de la candidature pour l'inclusion sociale par le sport, de Laurence Fischer, triple championne du monde de karaté, de Ian Brossat, Adjoint à la Maire de Paris chargé des questions relatives au logement et à l'hébergement d'urgence et de Gérard Briant, adjoint à la Mairie du 18<sup>ème</sup> arrondissement.

Cette signature marque une nouvelle étape dans l'engagement de Paris 2024 et ses membres fondateurs sur la question de l'héritage sociétal. Dimension clef dans le dossier Paris 2024, la mobilisation des acteurs du monde associatif permet au comité de renforcer et de mettre en œuvre l'ambition sociale et solidaire du projet.

Après WWF, l'UNICEF et le Yunus Center, le soutien du Secours populaire français conforte l'ambition de Paris 2024 et sa volonté d'être un accélérateur de changement pour la société.

**Bernard Lapasset, co-président de Paris 2024 :** « *Nous sommes très heureux de signer aujourd'hui cette convention de coopération avec le Secours populaire français. Ses actions auprès des personnes socialement isolées font écho aux valeurs de Paris 2024. Grâce à cette coopération, nous pourrions mobiliser et agir plus encore en faveur du sport et de ses impacts positifs. Le soutien du monde associatif est un atout majeur pour notre candidature et un réel pilier pour nous aider à construire une société plus inclusive et solidaire.* »

Le Secours populaire français voit dans la pratique sportive une source de bien-être mais aussi de partage autour de valeurs collectives fortes telles que la tolérance, la convivialité et le respect. C'est dans cet esprit que l'association mène de nombreuses actions au service de l'augmentation de la pratique sportive :

- Soutien aux enfants des familles aidées pour qu'ils puissent prendre part aux grands événements sportifs
- Prise en charge de licences, d'achat d'équipements et d'inscription à des stages

- Soutien du Racing Pop, une équipe de foot solidaire qui mêle parisiens et personnes en situation précaire

Pour le Secours populaire français, la coopération avec Paris 2024 ne fait donc que renforcer une action en faveur de la pratique sportive. **Julien Lauprêtre, Président du Secours populaire français** a indiqué : « *Le Secours populaire et ses dévoués bénévoles sont connus en France par leurs activités dans le domaine alimentaire - près de 200 millions de repas ont été distribués au cours des deux dernières années -, dans le domaine vestimentaire avec ses grandes braderies, pour les départs en vacances, l'accès à la culture, aux soins et bien d'autres. Mais ses activités pour permettre l'accès aux sports sont peu visibles alors que nous avons un actif de partenariats avec toutes les fédérations sportives. Cela nous permet d'accompagner des dizaines de milliers de personnes chaque année. Aussi, la perspective de la tenue des Jeux Olympiques en France suscite un grand intérêt, nous y voyons d'immenses possibilités de faire accéder aux sports, notamment des enfants et des jeunes qui en sont privés. De plus, l'idée des Jeux Olympiques à Paris offre également l'opportunité de développer des relations avec les enfants de "Copain du monde".* »

Grâce à ces actions, le Secours populaire français a déjà permis à près de 40 000 personnes de pratiquer un sport en 2015. Cet engagement et ces actions font écho à la vision d'une société plus inclusive et solidaire par le sport et les Jeux portée par Paris 2024. Cette convention de coopération marque la première étape d'un partenariat appelé à devenir plus large si Paris 2024 se voit attribuer les Jeux le 13 septembre à Lima.

---

**A propos du Comité Paris 2024 :** Le Comité de candidature est coprésidé par Bernard Lapasset et par Tony Estanguet (membre du CIO, triple champion olympique). Il est composé de ses cinq membres fondateurs : le Comité National Olympique et Sportif Français (CNOSF), le Comité Paralympique et Sportif Français (CPSF), la Ville de Paris, la Région Île-de-France et l'Etat. Le Comité de candidature Paris 2024 a pour mission de conduire la candidature de la Ville de Paris à l'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Il exerce son activité aux niveaux national et international.

---

**A propos du Secours populaire français :** Né en 1945, le Secours populaire français est une association à but non lucratif, déclarée Grande cause nationale. Celle-ci est habilitée à recevoir des dons, des legs et des donations. L'association s'est donnée pour mission d'agir contre la pauvreté et l'exclusion en France et dans le monde. Elle rassemble des personnes de toutes opinions, conditions et origines qui souhaitent faire vivre la solidarité.

---

#### **Contacts presse Paris 2024 :**

Raphaël Leclerc – 06 73 16 88 06 – [rleclerc@paris2024.org](mailto:rleclerc@paris2024.org)

Christophe Proust – 06 21 60 32 69 – [cproust@paris2024.org](mailto:cproust@paris2024.org)

#### **Contact presse Secours populaire français :**

Karine Vauloup 01 44 78 21 57 / 06 77 04 57 33 [karine.vauloup@secourspopulaire.fr](mailto:karine.vauloup@secourspopulaire.fr)



## ESQUIMAU KAYAK CLUB LOURDAIS

6, Bd du Lapacca

65100 LOURDES

Téléphone : 06 52 43 78 97

mail : [ekclourdes@gmail.com](mailto:ekclourdes@gmail.com)

Site : <http://ekcl.e-monsite.com/>



### Week-end Solidaire

#### Objectifs de l'action :

Faire découvrir aux jeunes des familles soutenues par le Secours Populaire de la région Lourdaise la pratique de sports de nature.

Découverte d'un site classé « Natura 2000 » pour sa biodiversité et l'équilibre de son écosystème.

Correction des inégalités à la pratique sportive.

Politique départementale regroupant plusieurs activités de pleine nature.

#### Description de l'action :

Au-delà de l'apprentissage de la natation, la découverte du milieu aquatique naturel s'inscrit en continuité par la conduite d'une embarcation sur plan d'eau calme d'abord avant de découvrir ensuite un cours d'eau.

Découverte du patrimoine écologique, présentation d'un site protégé pour la diversité de son écosystème, site classé « Natura 2000 »

#### Public bénéficiaire :

30 jeunes adolescents de la région Lourdes – Tarbes parrainés par le Secours Populaire auxquels s'ajoutent environ 10 à 15 jeunes issus des Quartiers Politique de la Ville (QPV) de l'Ophite et des Zones de Revitalisation Rurale (ZRR).

#### Moyens mis en œuvre :

Conseiller Technique Fédéral du Département entouré des brevetés d'Etat.

Bâtiment de l'EKCL sur le Lac de Lourdes

Centre d'hébergement HPSN de Saint Pé de Bigorre.

Matériel de navigation fourni par le club ou loué auprès des professionnels.

#### Date de mise en œuvre prévue :

Le week-end des ~~17~~ et ~~18~~ mai 2017 (dates susceptibles de changements)

#### Durée prévue :

2 jours qui seraient renouvelés tous les ans en fin de printemps.

En fonction des résultats obtenus possibilité de mettre en place un partenariat sur l'année. Parrainés par les associations les jeunes pourraient intégrer nos écoles de pagaie.

#### Méthode d'évaluation et indicateurs choisis au regard des objectifs :

Aisance des jeunes durant la conduite des activités.

Motivation de ces derniers au cours des séances.

Demandes d'informations dans le but d'adhérer au club.

Retour d'expérience du CTFD et des cadres bénévoles encadrant ce week-end.

## **Déroulé Général de l'action :**

### **Le samedi :**

- 9h00 - 10h00 : Rendez-vous sur le Lac de Lourdes : Accueil devant le bâtiment de l'EKCL (Esquimau Kayak Club Lourdais), présentation du programme des deux journées, présentation des encadrants.
- 10h00 - 12h00 : Initiation Kayak, Stand Up Paddle. Par groupes avec rotation d'une activité à l'autre.
- 12h00 – 14h00 : Pique Nique sur la plage du Lac (à charge du Secours Populaire).
- 14h00 – 15h00 : Initiation airboat et raft, présentation des règles de navigation.
- 15h00 – 1700 : Chasse au trésor mi aquatique, mi terrestre, se rendre d'un point à un autre à la recherche d'une question liée à l'environnement (découverte du site Natura 2000) dont on découvre la réponse à la lecture par le groupe de l'affichage en place autour du Lac.
- 17h00 – 18h00 Collation.
- 18h00 – 19h00 Déplacement vers Saint Pé de Bigorre où l'hébergement est prévu sur la base de HPSN (Hautes Pyrénées Sport et Nature).
- 19h00- 21h00 : Repas (à charge du Secours Populaire) puis jeux de ballons sur le stade avoisinant.

### **Le Dimanche :**

- 8h00 Réveil général
- 9h00 – 10h00 : Petit déjeuner, rangement de la base.
- 10h00 – 11h00 : Formation de 4 groupes de navigation, prise en charge par groupe du pique nique, déplacement vers la base de Départ dans les bois de Lourdes.
- 11h00 – 12h00 : Rappel des règles de conduite à observer durant la navigation, mise à l'eau des flotteurs.
- 12h00 – 16h00 : Descente du Gave depuis les Bois de Lourdes jusqu'à la Base de Saint Pé de Bigorre, avec des pauses explicatives de présentation de l'environnement, pause repas à la discrétion du barreur (encadrant).
- 16h00 – 17h00 : Synthèse des deux journées, recueil des retour fait par les jeunes, par les cadres bénévoles.

Pour l'EKCL, le Président  
Jean-Patrick BENITO